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報告第 22 号 平成 28 年 8 月期分寄付採納について 

報告第 23 号 旧日田市立丸山小学校及び旧日田市立出口小学校の 
校舎等の取り壊しについて  
 

（追加議案） 

選挙第 1 号 日田市教育委員会委員長の選挙について 

議案第 72 号 日田市教育委員会委員長職務代理者の指定について 
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皆さん、こんにちは。ただいまから９月定例教育委員会を開催い

たします。 

最初に、前回の議事録の確認をします。８月定例教育委員会の議

事録について、変更などありませんか。（「ありません」の声あ

り）では、本会議終了後に署名をお願いします。 

それでは、教育長からの報告事項をお願いいたします。 

 

私から、９月の学校行事や子供たちの様子について報告いたしま

す。 

まず、小学校ですが、現在、運動会シーズンを迎えております。

先週の日曜日、及び今週の日曜日で、ほとんどの小学校で運動会が

実施されます。 

私も、先週の日曜日に、日隈小学校の運動会を見学させていただ

きました。子供たちが元気いっぱい競技する姿や、６年生の応援

リーダーを中心に、１年生も精一杯声を張り上げて応援する姿に 

大変感動いたしました。 

教職員もきびきびとした動きであり、特に組み体操では、怪我や

事故のないように十分に配慮された演技構成と、競技中の支援が 

なされており、事故防止への配慮がなされていると感じました。 

保護者や地域の方も、皆さん笑顔で、学校、保護者、地域が一体と

なって、子供たちを見守り、育てていただいていると感じたところ

でございます。 

次に、中学校ですが、現在、修学旅行のシーズンを迎えておりま

す。２年生が、３泊４日で、奈良、京都、大阪を訪れております。 

コースは、初日が、新幹線で大阪まで行き、そこからバスで法隆

寺や東大寺など奈良を観光し、その後京都に移動し宿泊します。 

２日目は、京都市内の班別自主研修で、事前に班毎に生徒が計画

したコースをタクシーで回る研修です。金閣寺、清水寺、二条城が

三大人気スポットになっているようです。このほか、観光名所等を

５箇所から６箇所ほど回っておりますが、タクシーの運転手さんの

ユーモアのある説明も、子供たちには大変人気となっているようで

す。 

３日目に、ユニバーサルスタジオジャパンで楽しく一日を過ごし

た後、フェリーに乗船し、翌日帰着するコースでございます。 

現在、第３班、第４班の東部中学校や南部中学校が旅行中です

が、全員元気に旅行しているようです。今日、明日は、雨が心配さ

れるところですが、楽しい思い出をたくさん作ってほしいと願って

います。 

最後に、先ほど資料をお配りしましたが、高円宮杯中学校英語弁
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論大会の県大会で、三隈中学校３年の高橋君が最優秀賞の県知事賞

に輝きました。 

高橋君は、広瀬淡窓先生の教えをテーマに弁論を行い、咸宜園は

自分の理想であり、現在、三隈中学校で取り組んでおります「休道

の机」での「教えあい学習」の大切さや友達と一緒に学ぶ喜びを通

し、三隈中学校を咸宜園のような学校にしたいと力強く述べていま

す。 

審査の観点である、弁論の内容、英語力、表現ともに優れている

ということから、見事、最優秀賞に輝いたものです。１１月に行わ

れる全国大会に県代表として出場します。高橋君には、自信と誇り

を持って、堂々と弁論を行っていただくよう、心から応援したいと

思う次第です。 

私からは以上でございます。 

 

次に、報告事項についての説明をお願いします。 

報告第２２号について、お願いします。 

 

それでは、議案集の１ページをお願いいたします。 

報告第２２号、平成２８年８月期分の寄附採納についてでござい

ます。 

まず、地区寄附の採納が３件となっておりまして、一つ目が、 

高瀬少年剣友会様から高瀬小学校へ備品購入費として、３６万 

２，７７２円をご寄附いただいております。 

次に、三隈中学校育友会様から三隈中学校へウォータークーラー 

１台、１３万３，０００円相当をご寄附いただいております。 

次に、老松酒造株式会社様から大明小・中学校へ朝日写真ニュー

ス１年分７万円相当をご寄附いただいております。 

次に一般寄附の採納が、３件となっておりまして、まず一つ  

目が、国東市教育委員会様から市内の各小学校へ、国東市ゆかりの

偉人伝漫画本、９０冊をご寄附いただいております。 

次に、石井町２丁目の河津様から市内の各小中学校へ、ご自身が

出版されました書籍１０冊と句集２０冊をご寄附いただいておりま

す。 

なお、句集につきましては、今年３月にも２０冊のご寄付をいた

だいているところでございます。 

次に、大阪府茨木市の帆足様から、市の資料として、書籍２冊を

ご寄附いただいております。 

８月につきましては、以上６件で、金額が３６万２，７７２円と

物品相当額２０万３，０００円となっておりまして、合わせまして

 3 



 

 

 

永 山 委 員 長 

 

 

 

 

教 育 総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５６万５，７７２円相当のご寄附をいただいております。 

報告第２２号につきましては、以上でございます。 

 

ありがとうございます。 

報告第２２号について、御質問などはありませんか。（「なし」

と呼ぶ者あり）よろしいですか。 

では、次に、報告第２３号についてお願いします。 

 

 それでは、議案集の２ページをご覧ください。報告第２３号、旧

日田市立丸山小学校及び旧出口小学校の校舎等の取り壊しについて

でございます。 

 ３ページと４ページに図面をつけております。３ページをご覧く

ださい。こちらが旧丸山小学校でございます。所在地が日田市天瀬

町合田７４７番地１でございます。校舎の概要でございますが、管

理教室棟が鉄筋コンクリート造りの３階建て、屋内運動場が鉄骨造

りの１階建て、それぞれ面積は、１，３５８平方メートルと７４０

平方メートルでございます。取り壊しの施設でございますが、図面

のうち、赤で塗りつぶしております屋内運動場と管理教室棟を今回

取り壊す予定でございます。 

なお、道路が真ん中を走っておりますが、その左手前のプールも

併せて解体の予定でございます。 

取り壊しの理由でございますが、当小学校は、平成２４年４月に

馬原小学校、台小学校、桜竹小学校と統合し、現在、馬原小学校の

位置で東渓小学校として開校したことにより、廃校となっておりま

す。これを受けて、地元の皆様方と市で跡地の利活用を検討した結

果、日田市コミュニティセンターとして転用することが決定したも

のでございます。そこで、管理教室棟の一部と屋内運動場を取り壊

し、グラウンドとして整備をするものでございます。取り壊しは、

１０月以降を予定しております。 

 続きまして、４ページをご覧ください。こちらが旧出口小学校で

ございます。所在地は、日田市天瀬町出口１８４２番地でございま

す。校舎の概要でございますが、管理教室棟が鉄筋コンクリート造

りの２階建て、１，４００平方メートルでございます。取り壊しの

理由でございますが、こちらも同じく、平成２４年４月に五馬市小

学校、塚田小学校と統合し、五馬市小学校の位置で、現在、いつま

小学校として開校したことのより、廃校となっております。この廃

校を受けて、地元の方々と市で協議をした結果、日田市コミュニ

ティセンターとして転用することが決定したものでございます。取

り壊します部分は、赤で塗りつぶしておりますが、管理教室棟の１
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階の一部分と２階でございまして、残る建物を整備した後に、屋内

運動場と併せて、市長部局のまちづくり推進課のほうで整備をさせ

ていただきます。取り壊しにつきましては、１０月以降に解体を行

い、併せて内部の整備を行う予定としております。 

以上でございます。 

 

ありがとうございます。 

報告第２３号について、御質問などはありませんか。 

 

両方とも、地域住民と市で協議し、コミュニティセンターとして

転用することが決まったということで、特に何も問題はないです

が、具体的に、どのようなコミュニティセンターにするというの

は、これから市と地元が協議をして決めていくということになるの

でしょうか。 

 

担当のまちづくり推進課から聞いておりますのは、施設はあくま

で市の所有のままで、運営を地元の団体の方にお願いするという 

ことで、地元の方は、例えば、旧出口小学校ではコンピュータ教室

を行うなど、いろいろな生涯学習の教室を既にテストケースという 

ことで行っておりますので、地域の学習の場ということで使用する

と聞いております。また、旧出口小学校は、近くに大きな公共施設

がございませんので、災害発生時や災害が予想されるようなとき  

には、この屋内運動場やランチルーム、そのほかにコミュニティ 

スペースもございますので、避難場所としてお使いになると聞いて

おります。 

 

ほかに御質問はありませんか。よろしいですか。 

それでは、ここで、事務局より議案の追加の申し出があっており

ます。本日の議事に追加することにご異議ございませんか。（「あ

りません」と呼ぶ者あり） 

それでは、ただいまから追加議案について議事に入ります。追加

議案について、説明をお願いします。 

 

それでは、お手元にお配りしております日田市教育委員会会議議

案集（追加）をご覧ください。 

 まず、１ページをお願いいたします。選挙第１号日田市教育委員

会委員長の選挙についてでございますが、本選挙は、現永山委員長

の任期が来る１０月２１日をもって満了となりますことから、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第１２条第１項の規定、及び
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日田市教育委員会会議規則第１条の規定によりまして、無記名投票

で選出いただくものでございます。投票で最多数を得た委員が当選

人となりますが、同数の場合は「くじ」により当選人を決定するこ

ととなります。なお、任期は平成２８年１０月２２日から平成２８

年１１月１４日まででございます。 

 次に、議案第７２号日田市教育委員会委員長職務代理者の指定に

ついてでございますが、本議案は、新教育委員長の選任に伴いまし

て、次期委員長職務代理者の指定を行うもので、任期は平成２８年

１０月２２日から平成２８年１１月１４日まででございます。 

 なお、委員長と委員長職務代理者の任期が短い期間でありますの

は、新しい教育委員会の制度改革によりまして、現三笘教育長が、

平成２８年１１月１５日から委員長と教育長を兼ねた新教育長に 

ご就任されるからでございまして、新しい委員長並びに委員長職務

代理の任期は、それまでの期間となります。 

以上でございます。 

 

ありがとうございます。 

この議案は人事案件ですので、地方教育行政の組織及び運営に関

する法律第１３条第６項及び日田市教育委員会会議規則第１６条第

１項の規定により、非公開審議としたいと思いますが、ご異議ござ

いませんか。（「ありません」と呼ぶ者あり） 

それでは、選挙を行いますので、委員は別室に移動をお願いいた

します。 

 他の皆様方は、このまま少しお待ちください。 

 

《以下、会議内容については、非公開のため 

   概要のみを記載する。》 
 

選挙第１号の説明を求める。 

 

選挙第１号日田市教育委員会委員長の選挙について説明。 

 

それでは、地方教育行政の組織及び運営に関する法律及び日田市

教育委員会会議規則により、選挙を行います。 

 投票用紙を配布してください。 

 

（事務局による投票用紙の配布） 

（各委員が投票箱に投票） 

（開票し、票を集計） 
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投票結果を報告してください。 

 

投票結果を申し上げます。 

永山委員が５票、諌本委員が１票、以上でございます。 

 

ただいまの教育総務課長の報告のとおり、私、永山が新教育委員

長に選任されました。 

引き続き、会議を続行します。 

議案第７２号について、事務局の説明を求めます。 

 

議案第７２号日田市教育委員会委員長職務代理者の指定について

説明。 

 

職務代理者の推薦方法は、慣例として新委員長が推薦し、任命し

ておりますが、よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

それでは、新委員長に一任されましたので、諌本委員に委員長職

務代理者をお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。

（「はい」と呼ぶ者あり） 

議案第７２号日田市教育委員会委員長職務代理者の指定について

は、諌本委員を指定することに決定いたしました。 

 それでは、本会議場に移動をお願いします。 

 

 ただいま別室で行われました、選挙第１号日田市教育委員会委員

長選挙の開票結果について、また、議案７２号日田市教育委員会委

員長職務代理者の指定の指定結果についてご報告いたします。 

 平成２８年１０月２２日からの新教育委員長に永山委員長が、新

委員長職務代理者には諌本委員が当選又は指定されましたのでご報

告いたします。 

 

 それでは、ここで、新教育委員長と委員長職務代理者から、一言

ずつごあいさつをさせていただきます。 

  

（新委員長、委員長職務代理者から、就任にあたってのあいさつ） 

 

それでは、その他についてお願いします。 

  

 １０月の定例教育委員会でございますが、お手元にお配りしてお

ります日程表の裏面をご覧ください。１０月２７日の木曜日に、 

１時半から勉強会、３時から定例教育委員会をお願いしたいと思い
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ますので、委員の皆様方には、日程の調整をよろしくお願いいたし

ます。 

 

わかりました。 

 そのほか、お知らせなどはありませんか。よろしいですか。 

では、これで９月の定例教育委員会を閉会いたします。皆様、 

お疲れさまでした。 

終了時刻：午後３時２６分 

 

 8 


